

Vernimmen, la bible de la finance d'entreprise

A quoi associez-vous le Vernimmen ? « *Bible, référence, sérieux, complet.* » Voilà les quatre mots qui ressortent d'un sondage réalisé auprès d'anciens d'HEC venus assister, le 5 février, à une conférence sur « *Make Equity Great Again* » ou comment renforcer l'attractivité des marchés financiers. Pour Pascal Quiry et Yann Le Fur, les deux auteurs de ce manuel de finance d'entreprise, il ne peut y avoir de plus beau compliment. Depuis plus de vingt ans, les deux acolytes œuvrent pour rendre ce livre indispensable aux étudiants comme aux praticiens. Depuis 1996, le Vernimmen est passé de 26 % à 90 % de part de marché dans les manuels de finance. « *Nous avons réussi parce que nous sommes partis d'un ouvrage très riche et très clair, qui existait depuis plus de vingt ans, et qui avait su saisir l'air du temps. Ce livre mêle la finance de marché avec la finance d'entreprise ; ce qui était novateur à l'époque* », explique Yann Le Fur. Le manuel jette, en effet, des passerelles entre l'économie, la finance et la comptabilité, trois univers qui ont parfois du mal à communiquer. En 2024, l'ouvrage comprend 1.199 pages, contre 600 au début. A leur éditeur, les deux auteurs ont promis de ne pas dépasser les 1.200 pages. En 2021, l'ouvrage a franchi la barre des 200.000 exemplaires vendus. En vingt-cinq ans, les ventes ont été multipliées par cinq (8.300 manuels en France) et le chiffre d'affaires par 7,8. Même la bibliothèque du Conseil d'Etat a son exemplaire. — **Laurence Boisseau**